

Asturias se trae cinco metales del Nacional

LUCHA
:: Asturias logró cinco medallas en el Nacional de Murcia. En cadetes los dosoros fueron de Iván Álvarez (Grupo) en 85 kg, que ganó en grecorromana y en libre, así como Alain Sánchez (Oviedo), bronce en 69 kilos, libre olímpica. En senior, Ana Ojea, plata 60 kilos, y Carlos Álvarez, bronce, ambos del San Lorenzo.



Los medallistas asturianos, con el resto del equipo. :: e.c.

Alta participación en los Juegos Escolares

KARATE
:: Los campeones en la primera prueba de los Juegos Escolares disputada en Tudela Agüeria fueron: Natalia Sánchez y José Mayo (cadetes); Iyán García, los grupistas Paula Otero y Andrés Martínez, Ignacio González e Inés Rodríguez (juveniles); Ildaira Suárez, Andrés López y el grupista Sergio Tamargo (infantiles); y Alex Barba, Alba Asenjo y Adrián Martorell (alevines).



Los karatekas, antes de la entrega de premios. :: e.c.

«La política podría mejorar con las estrategias del ajedrez»

Mihai Suba Campeón sénior de ajedrez

El maestro rumano considera que esta disciplina ayuda a tomar decisiones con «la mayor objetividad, pero sin miedo»

:: MARTA IZQUIERDO

OVIEDO. La comitiva del Instituto de la Lengua Rumana que acompaña a Mihai Suba en su visita a Asturias se refiere al veterano deportista como 'maestro'. Una veneración que comparte buena parte de la comunidad educativa del colegio público Germán Fernández Ramos, centro que, durante esta semana, se convertirá en referencia nacional del ajedrez con motivo de las jornadas que sus responsables han dedicado para que alumnos y profesores se enganchen a este deporte. Suba, de 69 años, demostró ayer las habilidades que le llevaron a hacerse en 2008 con el Campeonato del Mundo sénior de esta disciplina.

-¿Es cierto que un niño pequeño puede aprender a mover fichas con coherencia en un tablero de ajedrez?

-Es un hecho que se puede enseñar a jugar al ajedrez a los niños desde que tienen muy pocos años. El ejemplo es el cubano José Raúl Capablanca, que comenzó a jugar a los cuatro años después de observar cómo lo hacía su padre. Llegó a ser campeón del mundo.

-¿Qué valores puede enseñar el ajedrez a los niños?

-Este juego estimula la memoria, el pensamiento, las habilidades sociales y también la creatividad. Pero, sobre todo, el ajedrez incrementa la objetividad a la hora de tomar decisiones. Enseña a niños y a adultos a no tomarlas a lo loco, porque luego estás castigado el resto de la partida por esa opción que no has meditado lo suficiente. Esto se puede aplicar a la vida, en general, donde hay que tomar todo tipo de precauciones y a la vez, tener un punto de creatividad. Yo creo que no hay que



Mihai Suba participó ayer en unas jornadas educativas en el colegio Germán Fernández Ramos, en Oviedo. :: MARIO ROJAS

ser demasiado miedoso. La virtud está en llegar a un punto medio.

-¿Podrían los políticos aplicar estrategias del ajedrez para tomar las mejores decisiones en cada momento?

-Seguro que sí. De hecho, el juego nació así, según la leyenda. Una princesa india inventó el ajedrez para que su marido aclarase dilemas derivados de la guerra. Ahora se puede aplicar de la misma manera, aunque no hay guerra. Pero gestionar un estado tiene mucho que ver con la lucha. La vida es una lucha y viene

mucho bien saber siempre qué hacer.

-Usted es una persona creativa. En su libro 'Estrategia dinámica del ajedrez' utiliza el humor para explicar algunas jugadas. ¿Es importante la apertura de mente para ser bueno en este juego?

-Decididamente, la mente tiene que estar abierta siempre. Eso sí, es una capacidad difícil de conseguir.

-El pasado 13 de febrero en Zurich el ajedrecista y empresario ruso, Óleg Skvórtsov, propuso acortar la duración de las partidas para

atraer a más público y hacer del ajedrez un juego más espectacular.

-El ajedrez se puede jugar ya en varios formatos y para mí ya es espectacular en cualquiera de ellos. Existen partidas de 'bullets' -balas-, en donde cada jugador dispone de un tiempo fijado de antemano para ejecutar todos sus movimientos. Hay campeonatos de esta modalidad, y torneos con partidas de tres o cinco minutos. Hay un montón de variantes, todas atractivas.

-Vive en España desde 1992. ¿Qué diagnóstico hace del ajedrez en este país?

-Es muy bueno y ha mejorado muchísimo desde que yo vivo aquí.

-El colegio Germán Fernández Ramos organiza el Primer Trofeo Judit Polgar, la mejor ajedrecista femenina de la historia. Ella se negó a jugar en torneos destinados específicamente a mujeres. ¿Qué opinión de esa barrera impuesta?

-Sí hay una diferencia entre hombres y mujeres, pero no tiene que ver con la capacidad, depende de la preferencia. No sé por qué pero el ajedrez es un juego menos popular entre las chicas y lo practican menos. De cada diez ajedrecistas, solo uno es mujer. Las hermanas Polgar han supuesto una excepción. Pero es porque ellas recibieron una especial educación, orientada por sus padres hacia el ajedrez, no porque vivieran en una sociedad en la que este deporte era una pasión para las chicas. Pero estoy seguro de esto va a cambiar con el tiempo. La prueba es el equipo femenino de China. Hace cuarenta años apenas se jugaba al ajedrez en la República Popular. Hoy ocupan primeros puestos en todos los campeonatos.

El Team Bike Cabranes recuperará el Open FuturoBike en mayo

:: LYDIA IS

TORAZO (CABRANES). La séptima temporada del club ciclista Team Bike Cabranes llegará con novedades. Tras dos años sin disputarse, el municipio volverá a acoger el Open FuturoBike, una cita puntuable para el campeonato que se disputa entre Asturias, Cantabria y Castilla y León y en la que participan en torno a 130 niños entre los cinco y catorce años. Así lo anunció David Ovin, corredor y presidente del club durante la presentación cele-

brada en la Hostería de Torazo, uno de sus patrocinadores. La fecha escogida para su celebración en Cabranes es el 7 mayo, coincidiendo con el IV Open BTT Cabranes.

Asimismo, Ovin destacó que entre las pruebas mejor valoradas por los aficionados a este deporte está el Desafío Nocturno Hostería de Torazo, única en el norte de España y que el pasado año reunió a ochenta participantes. La segunda edición se disputará el 10 de septiembre y el club confía en superar las inscrip-

ciones de 2015.

Entre los títulos a revalidar para esta temporada, el club se marca como objetivos repetir el de campeón del Open Astur logrado por David Ovin, el campeonato y subcampeonato de Asturias XCO de Dani Montes y Manuel Fernández o el máster 60 de Juan Mariano.

El club cuenta con más de medio centenar de ciclistas de todas las edades. De hecho, su Escuela de Ciclismo cuenta en la actualidad con una docena de niños que tienen entre cinco y nueve años que todos los miércoles entrenan en el circuito situado en el parque empresarial Benjamin Prida, ubicado en Santolaya, donde se familiarizan con este deporte



Foto de la nueva temporada del Team Bike Cabranes, en Torazo. :: e.c.